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LA CAUSERIE… de Joël MALIN,  
Président du District de l’Ain de Football 

 

En ce début d’année 2025, au nom de tous les bénévoles qui oeuvrent au district, des salarié(e)s, 

des membres du comité de direction et en mon nom personnel, je souhaite à toutes et à tous, 

une très bonne année 2025. Qu’elle soit porteuse de réussite personnelle, professionnelle et 

surtout d’une santé de fer pour la traverser sans encombre. Que vos clubs, grâce à une 

structuration en progrès s’adaptent au foot d’aujourd’hui et soient pérennes. 

J’aurai bien sûr une pensée pour toutes celles et tous ceux qui ont perdu un proche courant 2004 

avec une pensée toute particulière pour la famille de Bernard BARBET. Même si l’issue paraissait 

inéluctable, sa disparition m’a comme d’autres, profondément affecté. Nous venons de perdre 

un grand bonhomme du football, fervent défenseur du football amateur et de ses clubs. Il avait 

ses convictions, ce qui amenait parfois des discussions engagées, mais où le football sortait 

toujours vainqueur. 

Après un début de saison trop souvent entaché de problèmes disciplinaires, je souhaite de tout 

mon cœur que cette deuxième partie de saison soit plus calme. J’en profite pour remercier la 

commission de discipline, qui dans une recherche vérité, multiplie les auditions, avec ou sans 

instruction, selon la gravité des faits. 

Nous sommes en retrait significatif quant à la prise de licences en foot d’animation. Je sais que je 

peux compter sur vous, présidentes, présidents, dirigeantes, dirigeants, éducatrices, éducateurs 

pour faire comprendre à certains parents que ce que vient chercher leur enfant au foot, c’est 

avant tout du PLAISIR !!! Je peux comprendre que certains parents dirigent leurs enfants vers 

d’autres sports qui médiatiquement du moins, paraissent moins gangrénés. 

Voilà, je vous représente à nouveau tous mes vœux de réussite, de bonne humeur, de sportivité, 

de convivialité et surtout de PLAISIR en pratiquant ou en étant au service de ce si beau sport, le 

FOOT ! 

Vive 2025 !! 

Joël MALIN 
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SUR LE TERRAIN… 
 

 

 

 

 

Nous avons rencontré Céline PARIS, dirigeante au FC Cormoz St Nizier…  

Céline, tu as été distinguée comme « bénévole du mois de Juin 2024 » lors de la dernière soirée des 

récompenses du District. Depuis quand es-tu impliquée dans le football ? 

Depuis très jeune, je parcours les stades pour encourager mon frère. Lors de la saison 2012-2013, avec une 

amie, nous avons voulu à notre tour pratiquer le foot. Le foot féminin à cette époque n’était pas répandu 

comme il l’est aujourd’hui. Nous avons convaincu le Président du Club. Nous avons trouvé une quinzaine de 

filles et un coach (mon père), et l’aventure footballistique a commencé. Au début le championnat féminin 

n’existait pas, nous ne faisions que des matchs amicaux. Par la suite, de plus en plus d’équipes féminines se 

sont créées et un championnat à 11 a pu voir le jour. J’ai joué jusqu’à la saison 2022-2023 soit pendant 

11ans. J’ai dû arrêter (provisoirement ?) car j’étais enceinte. 

Tu ne t’es pas éloignée des terrains pour autant puisque tu es devenue dirigeante, quelles ont été tes 

nouvelles motivations ? 

Il est important pour moi de faire partie d’une association afin de contribuer à maintenir du dynamisme 

dans nos villages ruraux. Être dirigeante me permet de promouvoir les valeurs du foot auprès des jeunes, et 

également d’approfondir mes connaissances sur la discipline. 

Comment t’investis-tu aujourd’hui au sein de ton Club, quelles dont tes missions ? 

Je suis dirigeante depuis 2019. Je suis la secrétaire sportive (enregistrement, suivi des licences, lien avec les 

mairies). Je fais partie également de la commission communication. Je suis présente lors de certains matchs 

séniors pour aider à la buvette ou officier en tant que déléguée. Je participe également aux différentes 

manifestations. Je remplis toutes ces « tâches » faites avec envie et dévouement. 
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Nous avons rencontré The Cuong HOANG, Arbitre-Assistant Major en 2023-2024. 

The Cuong, depuis quand arbitres-tu ? 

Je suis arrivé en France en 2006 pour poursuivre mes études à Nancy. Avec mes amis étudiants, on jouait 

souvent au foot, j’aimais jouer à l’arbitre comme je le faisais déjà quand j’étais enfant au Vietnam… J’ai vu 

un jour sur le panneau d’affichage de la résidence universitaire une annonce du club local qui recherchait 

des arbitres. Je les ai contactés, ils m’ont accueilli sans hésiter et dès 2007 je suis intervenu en tant qu’arbitre 

semi-officiel. Dans la foulée, le Club m’a inscrit à la formation initiale, que j’ai validée pour intervenir en tant 

qu’officiel un an plus tard. 

Quel a été ton parcours ? 

De 2008 à 2011, j’ai officié en foot à 11 et en futsal dans le District de Meurthe et Moselle puis sur le territoire 

de la Ligue de Lorraine (aujourd’hui Ligue du Grand Est). 

En 2011, je suis venu m’installer à Bourg (mutation professionnelle). Le Club de Bourg Sud m’a sollicité. J’ai 

à nouveau officié en foot à 11 sur le District de l’Ain puis en futsal Ligue en tant qu’arbitre assistant, ce 

pendant 2 saisons. 

En 2013, j’ai rencontré Bernard Besson, alors Président de la commission régionale de contrôle du statut de 

l’arbitrage de la Ligue Rhône-Alpes, qui m’a proposé de rejoindre le FC Bourg Péronnas, futur FBBP 01. J’ai 

conservé les mêmes attributions en intervenant sur le District en foot à 11 et sur la Ligue en futsal mais aussi 

en foot à 11. Un rythme exigeant avec de nombreux déplacements, au détriment parfois de ma vie de 

famille. En 2019, j’ai souhaité n’officier plus qu’en foot à 11, arbitre assistant sur les matchs de R2, R1 et 

même N3. J’ai de bons souvenirs de matchs de haut niveau, comme un 6ème tour de Coupe de France entre 

Thonon Evian (R1) et MDA Chasselay (N2), ou plus tard une « finale » de championnat N3 entre Thonon 

Evian et Bourgoin. 

Puis j’ai été rattrapé par quelques pépins physiques - à ce niveau il s’agit de courir assez vite pour pouvoir 

suivre le jeu et être au plus près de l’action… Depuis 2 saisons, je n’arbitre plus qu’en District. 

Qu’est-ce qui te motive encore aujourd’hui ? 

Je crois que ce que j’apprécie le plus c’est le contact, les échanges… avec les joueurs, pour la plupart 

respectueux, avec les coachs, avec le public. Être en capacité d’expliquer les décisions, pourquoi on a levé 

ou pas le drapeau, faire preuve de pédagogie… Être honnête, au service du jeu, savoir reconnaître ses 

erreurs, maîtriser ses émotions, être « intelligent » dans l’application des règles, savoir analyser le contexte, 

être crédible… Pour moi l’arbitrage est une véritable école de la vie ! Même si ce n’est pas tous les jours 

facile, je reste passionné. 
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Le « SO CLUB » 

 

 

 

 

 

Nous avons rencontré David BARBET, Gérant du « So Club » à Viriat. 

David, depuis quand es-tu à la tête du So Club ? 

L’aventure a commencé en 2012, soit il y a 12 ans déjà… 

Le So Club s’affiche comme un « complexe Sports and Fun », peux-tu nous en dire plus ? 

Au So Club on trouve 20 terrains et espaces sportifs au total, dédiés au foot 3x3 ou 5x5, au squash, au 

badminton, et depuis 2 saisons maintenant au paddle, discipline en plein essor ! 3 nouveaux terrains ont vu 

le jour cette année pour accueillir les pratiquants toujours plus nombreux, souvent d’ « anciens » sportifs 

collectifs, footeux, rugbymen… mais aussi des plus jeunes qui préfèrent aujourd’hui le paddle au foot 5x5. 

En parallèle, nous proposons également un espace fitness, cardio et musculation. 

Côté « Fun », nous proposons des aires de jeux spécial enfants, des structures gonflables, du « bubble-

foot », une piscine extérieure…  

Vous proposez également des « So-events » … 

Le cadre et les équipements se prêtent en effet à l’organisation et à l’accueil de tous types d’événements. 

A destination des entreprises (petits déjeuners, repas, cocktails, cohésion…), des associations (réunions, 

récompenses…) mais aussi des particuliers (anniversaires, repas de famille…). 

Par ailleurs, notre restaurant propose différentes formules les midis et soirs, dont des cocktails dinatoires 

sur mesure. Nous organisons régulièrement des soirées : retransmissions de matchs, concerts, réveillons… 

Le So Club est un partenaire fidèle du football, pourquoi cet engagement ? 

Je suis moi-même un passionné de foot depuis ma plus tendre enfance. J’ai joué entre autres au FCBP, au 

FOB, à Buellas-Corgenon… Et puis ce sont aussi les rencontres, les hommes qui m’ont donné envie de 

m’engager. 

Aux côtés du FBBP 01… le So Club est fier de soutenir la nouvelle équipe dirigeante et de s’afficher en 

championnat National. 

Aux côtés du District depuis plusieurs saisons… partenariat renforcé récemment, avec pour la première fois 

dans son histoire le « naming » du championnat D1, qui devient à compter de ce mois de janvier le 

championnat « D1 So Club ». 
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PROLONGATIONS… 
 

CHALLENGE MAURICE LACQUES 

C'est au So Club de Viriat que s'est jouée la 1ère étape du Challenge Maurice Lacques le jeudi 5 décembre, 

organisée conjointement par le Comité Départemental de Sport Adapté et le District de l'Ain. 

Les 60 jeunes joueurs représentant 5 établissements spécialisés (ITEP et IME) étaient répartis en 7 équipes, 

qui se sont rencontrées à 5 contre 5 le matin et en début d'après-midi. Entre deux matchs, ils ont pu 

s'essayer au badminton sur les terrains voisins. 

3 autres rendez-vous sont fixés, avant la grande finale qui se disputera au mois de juin prochain. Pour rappel, 

le Challenge viendra récompenser l'équipe qui l'aura emportée au classement du fair-play à l'issue des 5 

étapes. 

Joël Malin, Président du District, n'a pas manqué de féliciter tous les participants. 

  
 

 

 

 

 

 

PLATEAU FEMININ SPECIAL TELETHON 

Malgré une météo capricieuse, ce sont 200 joueuses qui se sont retrouvées samedi 7 décembre à 

Montmerle sur Saône pour le 2ème plateau féminin de la saison, plateau spécial "Téléthon". 

9 équipes U15, 5 équipes U11 et 9 équipes U9 avaient répondu à l'invitation de la Commission féminine. 

Comme chaque année, l'opération "1 but = 1 euro" a permis de lever des fonds qui seront redistribués à 

l'AFM Téléthon. 

Merci au Club de Foot 3 Rivières pour son accueil. 
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ASSEMBLEE GENERALE AMICALE DES EDUCATEURS 

L'Assemblée Générale de l'Amicale des Educateurs de l'Ain s'est tenue le jeudi 12 décembre dans les locaux 

du District. 

M. Régis BOSSET, Président en exercice, et M. Joël MALIN, Président du District, ont accueilli une trentaine 

d'éducateurs et d'éducatrices œuvrant dans différents clubs du département. 

Tous ont apprécié l'intervention de l'invité du jour, M. Johan RADET, Entraîneur National, Responsable du 

suivi des Pôles Espoir et Sélectionneur du groupe de développement U15, qui a témoigné de ses différentes 

expériences en tant qu'éducateur chargé du haut niveau. 

Le Bureau de l'Amicale a été reconduit avec Mrs Régis BOSSET et Camille JULLIEN Co-présidents, M. Jean-

Marie BRESSOUX Secrétaire et M Victor DESMARIS Trésorier. De nouveaux membres les ont rejoints pour 

insuffler une nouvelle dynamique, avec la volonté de proposer une ou deux actions spécifiques dès cette 

saison à l'ensemble des éducateurs. 

  
 

 

 

 

 

 

 

 
 

UN INVITE DE MARQUE A VERCHÈRE 

A l’occasion du match comptant pour la 15ème journée du championnat National opposant le FBBP 01 au FC 

Versailles, le stade Verchère a eu l’honneur d’accueillir Bafétimbi Gomis alias « Bafé » qui a donné le coup 

d’envoi fictif de la rencontre. 

« Bafé », ancien joueur professionnel passé par l’ASSE, l’OL, l’OM… ainsi que divers clubs étrangers (Pays de 

Galle, Turquie, Arabie Saoudite, Japon…) et ancien international (13 sélections), a apprécié l’accueil qui lui 

a été réservé en terre bressane… 
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FORMATION REFERENTS ARBITRES 

La Commission Départementale de l’Arbitrage a souhaité mettre en place cette saison une formation à 

destination des référents arbitres des clubs. Le samedi 14 décembre, une vingtaine de dirigeants se sont 

retrouvés au District pour échanger et s’informer plus précisément sur le rôle et les missions spécifiques 

incombant à cette fonction particulière. Pour rappel, chaque club a pour obligation de désigner un référent 

arbitre parmi ses dirigeants. 

  
 

 

 

 

 

 

FINALE POUR LA SELECTION U14 FEMININE 

La phase finale du Rassemblement Interdistricts U14F (RID) avait lieu les samedi 14 et dimanche 15 

décembre 2024 à Tola Vologe. 

Vainqueurs de leur phase de groupes début novembre, les deux sélections du District de Lyon et du Rhône, 

la sélection du District de l’Ain et une sélection régionale de 12 joueuses issues des sélections non qualifiées, 

se sont affrontées dans le cadre de la phase finale du RID U14F 2024. 

 

 

 

 

 

 

 

FORMATION ARBITRES FUTSAL 

Autre initiative de la Commission Départementale de l’Arbitrage avec l’organisation d’une journée de 

formation à destination des arbitres désireux d’officier sur des matchs de futsal. Travail en salle le matin 

avec l’intervention de Vincent Genebrier, Conseiller Technique Régional en arbitrage, et pratique en 

gymnase l’après-midi à l’occasion d’un regroupement U15 dans le cadre du Plan de Performance Fédéral. 

 

 

 

 

 

 
 



 

 
 

 

CALENDRIER… 
 
 

9/01/2025  Qualifications Challenge départemental Futnet   

   au So Club     

16/01/2025  Qualifications Challenge départemental Futnet 

   au Repère (Gorrevod) 

18/01/2025  Qualifications Challenge départemental Futsal G 

   A Ceyzériat 

18-19/01/2025 Challenge départemental Futsal F  

   à St Denis les Bourg 

23/01/2025  Finale Challenge Futnet 

   au So Club 

25/01/2025  Qualifications Challenge départemental Futsal G  Module U6-U9 

   à Treffort       à Curtafond 

26/01/2025  Qualifications Challenge départemental Futsal G     

   à Villars les Dombes   

31/01/2025  Module U14-U19 et Seniors 

   à Lagnieu 

2/02/2025  Finales départementales Futsal G 

   à Bourg (COSEC Favier) 

  /02/2025  Soirée remise Labels 

   au So Club, date à déterminer 
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